



BIBLIOGRAFIA

Higiene Popular, del Sr. Dr. D. Máximo Silva.—Nada más eficaz para dar a conocer la obra escrita por el Sr. Dr. D. Máximo Silva, que copiar algunas frases de los dictámenes en que ha sido juzgada por las diversas autoridades que la han analizado escrupulosamente.

He aquí la parte conducente de uno de ellos:

«La obra del Sr. Dr. D. Máximo Silva (ha dicho, entre otras cosas, el Jefe de la Sección Técnica de la Dirección General de Educación Primaria) es un completo tratado de higiene pública y privada, desarrollado en sesenta y siete capítulos, en los que se ocupa detalladamente de todo a cuanto a prácticas higiénicas debe ser más conocido. Estudia el organismo humano, desde antes de nacer hasta su muerte, y los medios en que se desarrolla; en un lenguaje claro, preciso y sumamente fácil, de manera de ser interpretado aun por las inteligencias más medianas. De un modo muy especial estudia al niño en edad escolar; la escuela en todos sus detalles: edificio, mobiliario, libros, útiles, etc., etc. Los ejercicios gimnásticos, los alimentos, las bebidas, el alcoholismo, los vestidos, las habitaciones, etc., también son objeto de su atención; sugiriendo a propósito de todos estos asuntos, consejos eminentemente prácticos, tanto para los educadores cuanto para los padres de familia, para las autoridades en general, y para todas aquellas personas que pueden influir en el bienestar físico, en la salud, de las agrupaciones humanas.

«Es de tal manera interesante y útil toda la obra, se recomienda tanto por sí misma, que la Sección de mi cargo no vacila en vacilar un momento en juzgarla como *indispensable* para la escuela y para el hogar.

«Por las ligeras consideraciones anteriores tengo la honra de rendir el siguiente dictamen:

«La obra **HIGIENE POPULAR**, escrita por el Sr. Dr. D. Máximo Silva, es muy interesante; y, por lo tanto, debe formar parte de la biblioteca del maestro.—*Abel José Ayala*.—Rúbrica.

«Acepte Ud. mi atenta consideración. Libertad y Constitución. México, 6 de septiembre de 1909.—El Director General, *Miguel F. Martínez*.—Rúbrica.

«Al Sr. Dr. D. Máximo Silva.—Presente.»

*
*
*

Almanaque Bailly-Bailliére para 1915.—Gran interés tiene sin duda alguna esta obra. Para que nuestros lectores se formen idea de ella, citaremos algunos de los títulos de los muchos capítulos que contiene el almanaque: México.—La República de Colombia.—El Polo Sur.—El Canal de Panamá.—Historia del año.—La acción de España en Marruecos.—La Triple Alianza contra el Triple Acuerdo.—El frío.—La cerveza.—La ley castiga al falsificador.—Historia de la marina.—Diez grandes batallas navales.—Las marinas de guerra comparadas.—¿De quién es el imperio de los mares?—Clubs náuticos españoles.—Juegos.—Sports.—Bellas Artes.—Música, etc., etc. Como el lector puede ver, el *Almanaque Bailly-Bailliére para 1915* no necesita de elogios. Su texto es de por sí recomendable.

Gaceta Médica del Sur.—Granada.—Como siempre ofrece esta publicación muy interesantes artículos relacionados con la ciencia médica.